



Besser als Augen oder

ETWAS AUF DEM SCHIRM HABEN

Immer mehr Menschen wollen mit dem Flugzeug fliegen. Sie wollen in den Urlaub oder zu Geschäftspartnern nach Übersee. Wenn man zum Himmel schaut, sieht man fast immer irgendwo ein Flugzeug. Oder zwei. Oder drei. Oder ganz viele. Damit die nicht zusammenstoßen, gibt es Fluglotsen. Sie sitzen in einem Raum und haben vor sich einen Bildschirm. Darauf sehen sie alle Flugzeuge in ihrem Luftraum. Sie sehen auch, wie hoch die fliegen und wie schnell. Die Fluglotsen leiten die Piloten mit Funksprechgeräten sicher auf ihrem Weg. Wie das geht? Seit vielen Jahrzehnten sorgt das Radargerät dafür, dass man auf weite Entfernungen Gegenstände aus Metall auf einem Bildschirm erkennen kann.

Das Radargerät erlaubt eine sehr gute Kontrolle auf weite Entfernung. Und deshalb sagt man heute, wenn man eine Sache besonders beachtet: »Ich hab das auf dem Schirm.« Mit dem Computer hat es nichts zu tun.

Schussbereit oder

ETWAS AUF DER PFANNE

Gewehre waren vor fünfhundert Jahren: Man musste zuerst den Lauf des Gewehr senkrecht und füllte Pulver oben in den Lauf. Als Nächstes steckte man die beiden Sachen fest in den Lauf des Gewehr waagrecht und spannte dort man noch einmal Pulver an einen sich Pulverpfanne nannte. Jetzt erst konnte man bis zu einer Viertelstunde daraus entwickelte sich die Reden haben«. Wenn jemand Pulver auf geloschießen. Man meinte zuerst dann was sagen können«. Später bedeutete Wissen und Fähigkeiten besaß.